



早宮小だより

平成 27 年 12 月 1 日
練馬区立早宮小学校

☎03(3993)5165

FAX03(5984)0934

ホームページ URL : http://www.hayamiya-e.nerima-tyk.ed.jp/mobile_site/mobile_site_top.html

カメラ付き携帯電話用 QR コード

健康で明るい子ども

よく考えて工夫する子ども

思いやりのある子ども



師走の候

校長 今村 理恵

校庭の木々はすっかり葉を落とし、冬支度を始めました。今年は例年に比べて暖冬だとか。不順で安定しない天候に振り回された一年でした。それでも、暖かな冬の日差しの中で、校長室前のハイビスカスは、まだ赤い花を咲かせています。また、子供たちの多くは、校舎内外をフルに活用して、元気に過ごしています。冬の訪れと共に、これから空気が乾燥した季節になります。栄養と睡眠を十分にとり、寒さに負けない心と体をはぐくんでいきたいと考えています。御家庭での御協力なくしては出来ないことです。御協力よろしく申し上げます。

先日、地域の方の御支援により、学級園で栽培していた大根を3年生が私にも分けてくれました。ちょっと前には、感謝状を3年生から頂きました。何人かで分担して、自分の得意なことを生かして一枚の感謝状を作成したと担任の先生から聞きました。絵の得意な子・文を作るのが得意な子・ことばで伝えるのが得意な子などなど、その子の得意なことを周りの児童がわかっている、これが素敵だと思います。3年生も半ばを過ぎ、自己主張が目立ち、周囲と折り合いを付けることが難しくなってくる頃です。しかし、様々な人との関わりを積み重ねて、集団生活での自分の位置取りや周囲との関わり方を学んでいく時期でもあります。思い通りになることばかりではありません。心の葛藤を経て、大人へと成長していくのだと思います。したくない苦勞はさせたくありませんが、トラブルも必要な生活体験と考えると、解決の過程を通して考えの幅も広がるでしょう。行き詰まったときどのように解決をしたらよいか、自分だけでは考えられなくなったとき、教え導けるのが学校の教職員も含め、周囲の大人です。見守り・はぐくむことの大切さを子供たちから改めて教えられ、心がほっこりとする月末でした。感謝状には「校長先生、いつもわたしたちのことを、ときにはきびしく、ときにはやさしくほめてくださりありがとうございました。わたしたちは校長先生が大好きです。早宮小が大好きです。これからもよろしくおねがいたします。」と書かれていました。よく見ている子供たち、大好きと言ってくれる子供たちです。ありがとうの気持ちを伝えました。

年末を迎え、何となく気持ちが急いできますが、出来ることを出来るときに行うことが、慌てないコツです。まずは、体調管理をよろしく申し上げます。

平成 28 年度から 3 学期が始まります

練馬区ではこれまでの 2 学期制をみなおし、練馬区立小中学校で 3 学期制を実施します。

- ・短い間隔で、指導と評価を行い、一人一人の成果と課題を一層明確にします。
- ・長期休業中については、学びの連続性を個々の課題の解決や得意な分野の伸長・苦手な学習の補充などを図ります。

そのために、本校では 2 学期制のよさを踏襲しながら、準備を進めています。教育課程の編成・通知表の 3 回発行・生活時程の簡素化・子供と向き合う時間の確保・学校運営組織の改編・大きな行事の配列の見直しなどです。詳細は平成 28 年度教育課程説明会でお知らせいたします。

< 12 月の言語活動 >

読書活動 9 日 おひさまの会読み聞かせ

言語活動 11・12 日 音楽会（はじめの言葉 1・3 年生）

15 日～ 心のふれあい週間

24 日 児童集会

自分の得意なことを発表します



ユニセフ集会(代表委員会)

クリーン運動

今年のクリーン運動は、落ち葉拾いをしました。
(これから、実施する学年もあります)
学年、学級ごとに日を設定し、1, 2, 6年生は校庭の落ち葉、3, 4, 5年生はゆりの木公園の落ち葉を拾う活動を計画しました。

校庭では、たくさんの落ち葉を両手いっぱい抱えて袋に入れている子供たちの姿が見られました。あっという間に、準備した45ℓの袋が全ていっぱいになりました。

ゆりの木公園では、見えないところに落ちている葉まで、一枚一枚丁寧に拾っていました。活動後の、きれいになった公園を見て、子供たちは満足そうな表情をしていました。

11月は、教室等の掃除にていねいに取り組むことも週目標にしてみました。自分たちの身の回りを、協力してきれいにしていくことはもちろん、身近なところにも目を向け、活動することも有意義だったと思います。

軍手の準備等のご協力、ありがとうございました。



道徳授業地区公開講座



11月13日(金)の2・3時間目に道徳授業地区公開講座を行いました。この取り組みは、道徳授業の質を高めることや、意見交換を通して学校・家庭・地域社会が一体となった道徳教育を推進することなどを主旨としています。授業をご覧になって、いかがでしたか。

平成30年度から、道徳が教科化されます。道徳を教科化する背景には、子供たちの規範意識の低下やいじめ問題、自尊感情が他国に比べて著しく低いことなどがあります。教科化に伴い授業の内容が大きく変わることはありませんが、評価がされ、成績がつくこととなります。ご理解をよろしく願いいたします。

3時間目には体育館で、**落語家の柳亭芝楽先生による講演会「思いを伝えるということ～伝統文化を通して～」**がありました。参加者が声を出さずに誕生日の順に並ぶというアクティビティ活動がありました。落語を通して、言葉はなくても人は通じ合える、何かを伝えたいときに言葉だけでなく表情や身振り・手振り、伝えたいという思いが大切であるということを教えていただきました。早宮小学校では、今年度、言語活動に力を入れて教育活動に取り組んでいます。簡潔で明瞭な話し方も、もちろん大切ですが、自分の思いをどのように伝えるかという視点も忘れてはならないことを学びました。



読書の旅 &ブックトーク



3年生のブックトークの様子

2学期の「読書の旅」は、11月2日から20日の3週間でした。どの学年の児童も、目標を達成し誇らしげに校長先生に賞状を頂く姿が多く見られました。光が丘では、図書館のスタッフの方を招いての「ブックトーク」は3年、4年、6年で行われ、紹介していただいた本の内容に興味をもって聞いていました。

図書委員会では、「読書郵便」の活動を実施しました。多くの児童が友達や先生に紹介したい本の題名や感想を手作りはがきを書いて図書室のポストに投函し、図書委員がそれらに消印を押して宛先に配達しました。はがきが届くと、皆うれしそうに返事を書いて、大好評でした。

1年校外学習～いもほり～

11月4日（水）に校外学習に行きました。昨年に引き続き、地域の農園でいもほりを体験させていただきました。

いもほり初体験の子も多く、最初は引き抜くのに苦戦していましたが、慣れてくると徐々に上手に抜けるようになりました。自分の力で引き抜いたさつまいもを見たときに、「わぁ、大きい!」「たくさんついている。」など、様々な声が聞こえました。行き帰りや農園での挨拶など子供たちの様子も大変立派でした。

学校へ戻った後、それぞれが感じたことを絵日記にまとめ、「また、おいもほりに行きたい。」「次は、おうちの人といっしょに行ってみよう。」「ともだちと力をあわせることができてよかった。」など、たくさんの感想が出ました。今回の校外学習で、また一回り大きくなったように感じました。



2年校外学習～大泉交通公園～

10月30日に校外学習に行きました。今年も大泉交通公園に行き、交通ルールを学びながら、ゴーカートや自転車に乗ってきました。午前中は、クラスごとに分かれて3つの活動をしました。1つめは、交通安全講習会です。クイズを交えて、標識の意味や公園内の標識がある場所などを教えていただきました。2つめは自転車体験です。各自、背丈に合った自転車に乗り、道路標識を見ながら、安全に走れるように練習をしました。3つめはゴーカートです。初めは、足の動かし方やリズムがうまくいかず、歩道に乗り上げてしまったり、進まなかったりと苦労していましたが、しばらくすると、慣れて上手に運転できました。

お弁当を食べ、午後には自由時間で、自分の練習したい乗り物を練習することや、秋探しでどんぐりを拾ったりして楽しく過ごすことができました。午前中に学んだ、交通ルールをしっかりと守り、標識に従って走行していました。



12月の行事予定

月	火	水	木	金	土	日
	1 下校14:20 ユニセフ募金 555555	2 下校13:15 ユニセフ募金 444444	3 たてわり 566666	4 クリーン運動終 ユニセフ募金 556666	5 みんなの 音楽祭 (開一中)	6
7 全校朝会 安全指導 委員会活動 保・代表役員会 SC 河野先生 555566	8	9 おひさまの会 555555	10 音楽朝会 下校14:40 555555	11 音楽会 児童鑑賞日 下校13:20 444444	12 音楽会 保護者鑑賞日 333333	13 練馬 音楽祭
14 全校朝会 クラブ活動 SC 河野先生 555666	15 避難訓練 心のふれあい 週間始 個人面談 補習教室 SG 理事会 444444	16 555555	17 体育朝会 持久走タイム 始 個人面談 補習教室 444444	18 個人面談 補習教室 お掃除教室5年 444444	19	20
21 全校朝会 個人面談 補習教室 SC 河野先生 444444	22 心のふれあい週間終 アニメ教室5年 個人面談 補習教室 444444	23 天皇誕生日	24 児童集会 566666	25 大掃除 給食終了 下校14:20 555555	26 冬季休業日 始	27
28	29	30	31	1/1 元日	2	3

SC(スクールカウンセラー) SG(スクールガード) 各日の数字は、授業時数です。一番左が1年生、一番右が6年生です。

12月の生活目標

「物を大切にしよう」

先日、子供たちの筆箱の中を見たところ、鉛筆がきれいに削られきちんと並んでいる子が多く、ほっとしました。一方、鉛筆の芯が折れていたり、ばらばらに入っていたり、鉛筆で傷つけられた消しゴムが入っていたりする筆箱の子も見かけました。何だか心が沈みます。子供たちが自分の物を大切に使う姿には「心が育っているなあ。」と感心します。「物を大切にすべきだ。」ということは、きっと頭では全員分かっていることでしょう。

ご家庭でも、お子さんの持ち物を確認してください。「大切に使うね。」など声をかけてください。ぜひ、一緒に片付けをしてください。大人が子供の手本となるよう行動することも大切だと考えます。



生活指導部 小澤 礼子